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Событие
«Леруа Мерлен» - французский DIY-
ритейлер, специализирующийся на 
реализации товаров для строитель-
ства, отделки и обустройства дома, 
дачи и сада. На сегодняшний день 
сегмент DIY-ритейла (аббревиату-
ра «Do it Yourself» - «Сделай это сам») 
считается одним из наиболее пер-
спективных рынков. Международ-
ными сетями сюда инвестируются 
миллиарды только в нашей стране. 
Наиболее распространенным фор-
матом здесь являются супер- и ги-
пермаркеты с широким ассортимен-
том строительных товаров - от су-
хих смесей и красок до сантехники 
и различных предметов и украшений 
для дома, которые позволяют осу-
ществить ремонт любому покупате-
лю. К числу таких компаний относит-
ся и «Леруа Мерлен», ставшая цен-
тральным звеном компаний Группы 
Adeo (Groupe Adeo), которые объеди-
нили под этим брендом девять евро-
пейских марок. Как гласит официаль-
ный сайт компании, в настоящее вре-
мя «Леруа Мерлен» - первая в Европе 
по товарообороту. Российские рей-
тинги подтверждают эту статистику, 
французский ритейлер уже длитель-
ное время остается безусловным ли-
дером топа DIY-сетей, формируя, по 
разным оценкам, от 20 до 30 процен-
тов рынка. 

Сейчас компания активно развива-
ется, в борьбе за рынки ведет агрес-
сивную экспансию по многим на-
правлениям. Интересным для торго-
вой сети оказался и Северный Кав-
каз. Первый магазин «Леруа Мерлен» 
в СКФО откроется именно в столице 
Ставрополья, и уже совсем скоро. 
Презентация нового объекта для кли-
ентов запланирована на 27 июля это-
го года. Об этом событии, ожидаемых 
позитивных изменениях в экономике 
города и других перспективах гово-
рили парламентарии и бизнесмены.

Надежды, 
опасения 
и социальная 
ответственность
Приход нового игрока на рынок - это 
дополнительные рабочие места (в 
Ставрополе их будет около трехсот) 
и конкуренция. Если первому обсто-
ятельству городские власти всегда 
рады, потому что оно влечет за со-
бой социальную стабильность и на-
логи в местный бюджет, конвертиру-
емые в развитие муниципалитета, то 
с конкуренцией не все так однознач-
но. Принято считать, что крупная фе-
деральная или международная сеть 
неизбежно выдавит с рынка малый 
и средний бизнес, занятый в этом 

Встреча на высшем уровне
Спикер городской Думы Георгий Колягин и его заместитель Геннадий Тищенко провели 
встречу с топ-менеджерами торговой сети «Леруа Мерлен» в России Дени Шисом, 
Натальей Николайчук и Еленой Хазарян. В неформальной обстановке депутаты, 
представители администрации и бизнес-сообщества Ставрополя обсудили приход 
в краевую столицу одной из крупнейших европейских сетей товаров для дома и ремонта.

ной линейки товаров, профессио-
нальные консультации и рекоменда-
ции, но и необходимые умения, что-
бы правильно воспользоваться свои-
ми приобретениями. «Фишка» Леруа 
- это школы ремонта, которые прово-
дятся в их гипермаркетах, учитывая, 
что сеть ориентирована на людей, 
предпочитающих работать своими 
руками. Если вы нужными навыками 
по укладке кафеля, поклейке обоев, 
другим отделочным работам не обла-
даете, вас научат.  Геннадий Тищенко, 
узнав о предоставляемой услуге, от-
метил, что это отличная опция. Воз-
можно, не в последнюю очередь бла-
годаря ей «Леруа Мерлен» пользует-
ся такой популярностью у покупате-
лей. Не отставая от трендов време-
ни, ритейлер также активно продви-
гает интернет-сообщества, в кото-
рых узкие специалисты делятся се-
кретами своей профессии, и плани-
рует запустить в Ставрополе онлайн-
продажи, которые, вероятно, старту-
ют в январе следующего года.

В общем-то, обозначенного пе-
речня выгод было бы вполне доста-
точно, чтобы назвать приход францу-
зов на Ставрополье долгожданным и, 
несомненно, позитивным событием, 
но представители компании припас-
ли главный козырь под конец беседы. 
«Леруа Мерлен» - не просто успеш-
ный бренд, это показательный при-
мер социально ответственного биз-
неса. Чтобы далеко не ходить, Ната-
лья Николайчук снова рассказала о 
краснодарском опыте. Ритейлер ак-
тивно участвовал в социальных про-
ектах, создании зон отдыха в спаль-
ных районах, благоустройстве терри-
тории. Принципиальная позиция ком-
пании - жители сами должны проя-
вить инициативу, а фирма, в свою оче-
редь, окажет всемерную поддержку в 
ее реализации. Регулярным явлени-
ем с подачи компании стали мастер-
классы для детей и молодежи, где 
ребята осваивают азы рабочих спе-
циальностей, учатся штукатурить, 
класть ламинат и делать еще множе-
ство полезных и интересных вещей. 
Примечательно, что этот созидатель-
ный принцип компания распростра-
няет на подростков, оказавшихся в 
сложной жизненной ситуации - из 
неблагополучных семей, воспитан-
ников детских домов, которые осо-
бенно нуждаются в поддержке. От-
ветственное, дружелюбное на деле, 
а не на словах отношение со стороны 
«Леруа Мерлен» многим из них дало 
хорошую путевку в жизнь. Очевидно, 
что подобная практика в нашем крае 
будет только приветствоваться.

Плодотворной встрече подвел 
итог председатель Думы Георгий Ко-
лягин: «Ваши идеи и предложения со-
впадают с нашим желанием».

ДАРЬЯ КАТЕРИНИЧ.

же секторе. Для Ставрополя, стра-
тегия социально-экономического 
развития которого имеет приорите-
том поддержку малого предприни-
мательства, такой исход был бы не-
желательным. Опасения депутатов, 
высказанные в ходе встречи, разве-
яла Наталья Николайчук - региональ-
ный директор по коммерции региона 
«Юг». В качестве примера она приве-
ла соседний Краснодар, где никто «не 
умер» с приходом «Леруа Мерлен». 
Во-первых, потому что компания ра-
ботает и с B2C- и B2B-клиентами, 
то есть обслуживает не только физ-
лиц, но и другие компании. Это зна-
чит, что тот же самый малый бизнес 
может стать корпоративным клиен-
том ритейлера. Особых преферен-
ций такой клиент не получит, просто 
потому что компания в принципе не 
проводит политику всевозможных 
акций и бешеных скидок. Концепция 
фирмы иная - низкие цены каждый 
день, и они действуют для всех кате-
горий покупателей. Во-вторых, ас-
сортимент французской компании на-
правлен вширь, насчитывает поряд-
ка 30000 наименований, но в каждом 
конкретном сегменте имеет ограни-
ченное количество позиций. Грубо го-
воря, в «Леруа Мерлен» есть все: от 
кисточки до газонокосилки, однако 

представленным спектром конкрет-
но кисточек и конкретно газонокоси-
лок взыскательный потребитель мо-
жет не удовлетвориться. Вот здесь и 
открывается поле для малого бизне-
са - развитие вглубь. В целом это га-
рантированно повысит уровень ком-
мерции, улучшит качество обслужи-
вания клиентов и в идеале сведет на 
нет «базарную» торговлю.

Что еще привлекательного в «Ле-
руа Мерлен» для региона? Традици-
онно она ориентирована на местных 
производителей, 70 процентов ас-
сортимента сети составляют россий-
ские продукты. Для ставропольцев 
уже провели первую конференцию, 
посвященную механизмам заключе-
ния договоров поставки. Понятно, что 
право стать поставщиком известно-
го ритейлера нужно сначала заслу-
жить, пройдя жесткий аудит на соот-
ветствие стандартам компании. Зато 
такие экзамены могут стать отправ-
ной точкой для выхода товара снача-
ла на региональный, а потом на фе-
деральный и международный уровни. 
Примеры есть. Вообще, для молодых 
предпринимателей магазины «Леруа 
Мерлен» часто становятся своего ро-
да бизнес-инкубаторами. Розничный 
же потребитель приобретет здесь не 
только продукты из представлен-

- Как пройти медико-социа ль-
ную экспертизу, если учрежде-
ние здравоохранения отказыва-
ет в направлении на МСЭ?

- Такая возможность предусмо-
трена пунктом 19 Правил признания 
лица инвалидом, утвержденных по-
становлением Правительства РФ. 
Любому гражданину (его законно-
му или уполномоченному предста-
вителю), которому врачебной ко-
миссией медицинской организа-
ции, оказывающей ему лечебно-

профилактическую помощь, от-
казано в направлении на медико-
социальную экспертизу, необходи-
мо обратиться к председателю ВК 
или руководителю этой медицин-
ской организации с заявлением о 
выдаче справки о причине отказа в 
направлении на МСЭ.

После получения справки о при-
чине отказа в направлении на МСЭ 
больной может подать заявление в 
бюро медико-социальной экспер-
тизы по месту жительства о прове-
дении МСЭ. В этом случае к заявле-

нию необходимо приложить справ-
ку об отказе в направлении на МСЭ 
и медицинские документы, характе-
ризующие состояние его здоровья.

Более подробную информацию 
и индивидуальную консультацию 
можно получить по телефону «горя-
чей линии» ФКУ «ГБ МСЭ по Ставро-
польскому краю» Минтруда России 
8-988-737-03-02.

В. НЕСТЕРОВ.
Руководитель - главный 

эксперт по медико-
социальной экспертизе ФКУ 

«ГБ МСЭ по Ставропольскому 
краю» Минтруда России.

На правах рекламы

Документ этот содержит 
разъяснения по многим спорным 
вопросам и позволяет в некоторых 
случаях не только сэкономить 
на коммуналке, но и даже защитить 
должников. За комментарием 
мы обратились к постоянному 
эксперту рубрики «Законный 
интерес» Роману САВИЧЕВУ, 
генеральному директору ОАО 
«Юридическое агентство «СРВ», 
признанного в юридическом 
сообществе одним 
из крупнейших в России.

-Э
ТО постановление Пленума 
ВС можно назвать долго-
жданным, поскольку суды 
в регионах иногда выносят 
совершенно разные реше-

ния по аналогичным искам, связан-
ным с работой ЖКХ и предоставле-
нием коммунальных услуг. Разъяс-
нение Пленума ВС по ряду типовых 
вопросов в этой сфере облегчит ра-
боту нижестоящих судов и сделает 
ее более предсказуемой, - отмеча-
ет Роман Савичев. - Наверное, мно-
гие будут удивлены, но за последние 
шесть лет число исков по квартпла-
те и коммуналке выросло более чем 
в два раза - до 4 миллионов в 2016 
году! И число таких споров растет: 
сейчас это примерно четверть от 
общего числа гражданских дел. По 
данным заместителя Генпрокурора 
России Леонида Коржинека, общая 
сумма коммунальной задолженно-
сти в нашей стране составляет ко-
лоссальную сумму - около 300 млрд 
рублей. Так что понятно, почему Пле-
нум ВС был вынужден обратить при-
стальное внимание на эту проблему.

Давайте остановимся на некото-
рых его разъяснениях. Может быть, 
это кому-нибудь покажется стран-
ным, но Верховный суд в ряде слу-
чаев защитил права неплательщи-
ков за воду, свет и тепло. Наличие 
долгов за коммунальные услуги, го-
ворится в постановлении Пленума 
Верховного суда, не всегда долж-
но означать приостановление таких 
услуг. Во-первых, поставщик ресур-
сов, прежде чем кого-то «отрезать», 
должен письменно уведомить долж-
ника. Во-вторых, нужно взвесить со-
размерность нарушения: если долг 
небольшой, услугу отключать нель-
зя. Кроме того, ВС указал, что раз-
мер пени для должника может быть 
снижен (это 1/300 ставки рефинан-
сирования Центробанка), если нару-
шение не нанесло большого ущерба 

ресурсоснабжающей организации.
Другой спорный вопрос, в связи с 

которым уже сломано немало копий, 
- надо ли платить за лифт гражда-
нам, живущим на первом этаже? На-
до, разъясняет ВС: вносить деньги 
за содержание общего имущества, 
например лифта, обязательно, даже 
если им не пользуются.

ВС напоминает, что минимум ра-
бот и услуг по содержанию много-
этаж ки и порядка их оказания опре-
деляет Правительство России, а вот 
право детализации остается за жиль-
цами. Например, если у дома есть до-
говор с управляющей компанией, то 
именно собственники на общем со-
брании определяют, что именно в 
ближайший год должна делать УК и 
сколько они могут ей заплатить за ра-
боту. Конечно, сумма не может уста-
навливаться «с потолка», она должна 
отвечать требованиям разумности. 
Размер оплаты, определенный вла-
дельцами квартир, вносится в дого-
вор с управляющей компанией, и ме-
нять его в одностороннем порядке УК 
не вправе - подсудное это дело!

А вот еще одна типичная пробле-
ма, на которую обратил внимание 
Верховный суд. У некоторых граж-
дан, часто отсутствующих дома по 
причине командировок или отпуска, 
возникает резонный вопрос: зачем 
платить за непотребленные услу-
ги? Пленум ВС разъясняет: если 
жильцы временно не жили в квар-
тире, они обязаны платить за со-
держание и наем жилья, капремонт, 
отопление и общедомовые нужды. 
Но есть один принципиальный мо-
мент: при отсутствии дольше пяти 
дней гражданин вправе подать за-
явление о пересчете платы за ком-
мунальные услуги, оказываемые по 
нормативам потребления. Сделать 
это желательно до отъезда, но в лю-
бом случае не позднее 30 дней с мо-
мента возвращения.

Кроме того, собственник жилья мо-
жет потребовать снижения оплаты (пе-
рерасчета), если ему оказана услуга 
ненадлежащего качества - еле теплые 
батареи, низкое напряжение в сети, 
нет горячей воды и т. д. - или с пере-
рывом, не соответствующим услови-
ям, содержащимся в договоре. Глав-
ное при этом - зафиксировать факт на-
рушения, например, свидетельскими 

показаниями, аудио- и видеозапися-
ми, заключением экспертов.

И, кстати, Верховный суд напоми-
нает гражданам, что на отношения 
по предоставлению коммунальных 
услуг распространяется Федераль-
ный закон «О защите прав потреби-
телей». То есть пострадавшие впра-
ве наказать в суде недобросовест-
ного поставщика и взыскать с него 
возмещение убытков и компенса-
цию морального вреда и штраф.

Немаловажным, на мой взгляд, 
является и разъяснение Пленума 
ВС о том, что делать собственнику, 
если он случайно выяснил, что до-
бросовестно платил за коммуналь-
ные услуги управляющей компании, 
которая его дом… уже не обслужива-
ет. Ответ таков: эту проблему долж-
на решить новая УК, которая впра-
ве взыскать с предыдущей ошибоч-
но перечисленные ей платежи.

Кроме того, в постановлении Пле-
нума ВС «О некоторых вопросах рас-
смотрения судами споров по оплате 
коммунальных услуг и жилого поме-
щения…» читатели «Ставропольской 
правды» могут найти ответы и на ряд 
других актуальных вопросов, напри-
мер, связанных с мерами соцпод дер-
жки, в т. ч. освобождением от оплаты 
коммунальных услуг или предостав-
лением соответствующих субсидий.

Подготовил 
АНДРЕЙ ВОЛОДЧЕНКО.

Как сэкономить 
на коммуналке

Если больница не дала направление

Пленум Верховного суда 27 июня 2017 года принял постанов-
ление «О некоторых вопросах рассмотрения судами споров 
по оплате коммунальных услуг и жилого помещения…», 
которое затрагивает интересы миллионов россиян. 

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

П
ОКА в Санкт-Петербурге не 
готов головной офис Лахта-
центр, структуры «Газпрома» 
активно покупают или аренду-
ют офисные здания в Северной 

столице. Так что бум на питерском 
рынке недвижимости еще в разга-
ре. Тем более что следом за структу-
рами «Газпрома» в Санкт-Петербург 
решили переехать фирмы, тесно со-
трудничающие с газовым холдингом.

Как заявил на пресс-конференции 
по итогам 2016 года Алексей Мил-
лер, до конца года головной офис 
Лахта-центр будет закончен, нач-
нется его отделка. Новоселье пла-
нируется на 2018 год. 90 процентов 
офис-сотрудников уже стали питер-
скими. Правда, примерно половина 
работников различных структур га-
зовой монополии по разным причи-
нам отказались-таки от переезда в 
Северную столицу, многие по семей-
ным обстоятельствам. И это для га-
зовиков выливается в дополнитель-
ные трудности. 

Учитывая большое количество 
масштабных проектов, которые осу-
ществляет ныне «Газпром», свежие 
кадры потребуются, причем не толь-
ко в новой столице холдинга, но и на 
местах, где прокладываются новые 
газопроводы, строится сопутству-
ющая инженерная инфраструктура.

Не во всех регионах газифика-
ция идет одинаково интенсивно: с 
2006 по 2016 год ее средний уро-
вень по России вырос с 53 до 67 
процентов. Как пояснил председа-
тель совета директоров ПАО «Газ-
пром» Виктор Зубков, многое зави-
сит от активности регионов. Стро-
ительство распределительной сети 
внутри населенного пункта - зада-
ча власти на местах. И чем опера-
тивнее готовится инфраструктура, 
тем быстрее голубое топливо при-
ходит в сельскую глубинку. Кстати, 
Ставрополье относится к числу ре-
гионов с высоким уровнем газифи-
кации. Мы приближаемся к 100-про-
центной отметке. 

Как пояснил Алексей Миллер, за 
минувший год «Газпром» установил 
несколько рекордов, в том числе по 
поставкам газа на экспорт. В 2016 го-
ду в дальнее зарубежье поставлено 
179,3 млрд куб. м газа. Прирост со-
ставил 12,5 процента. Так что стра-
шилки о санкциях и замене россий-
ского газа на завозной не подтверди-
лись. В европейских странах умеют 
считать и берегут собственную выго-

ду. Более трети газа, поступающего 
сегодня на европейский рынок, рос-
сийского происхождения. И спрос 
на него, учитывая заказы от Велико-
британии, Франции, Германии, будет 
только расти. 

Важное значение придает «Газ-
пром» транспортировке газа через 
«Турецкий поток». В четком соответ-
ствии с графиком строительство 
первой нитки завершится в 2018 го-
ду, второй - годом позже. «На низ-
ком старте» газопровод «Сила Си-
бири-1»: транспорт голубого топли-
ва в Китай начнется в ближайшее 
время. Реанимировал газовый ги-
гант ряд приостановленных на не-
которое время строящихся объек-
тов. В частности, в разряд рабочих 
перешел проект «Владивосток СПГ»: 
строительство завода по производ-
ству сжиженного газа будет продол-
жено. Интерес к нему как наших, так 
и зарубежных потребителей доста-
точно высокий.

А. Миллер подчеркнул, прошед-
ший год был весьма успешным. 
Крупные инфраструктурные проек-
ты реализовались не только в сфере 
транспорта газа. За последние годы 
компания создала новый центр газо-
добычи на полуострове Ямал. Речь о 
действующем месторождении Бова-
ненковском. Не отстает и нефтяное 
направление. На полуострове Гыдан 
заработало Восточно-Мессояхское 
месторождение. Газовым гигантом 
активно применяются современные 
технологии, которые особенно вос-
требованы на сложных месторож-
дениях и месторождениях с падаю-
щей добычей. Еще несколько лет то-

му назад столь сложная технологи-
ческая реанимация была бы просто 
невозможна.

Несмотря на то что год в целом 
выдался непростым, все обяза-
тельства перед акционерами ком-
пания выполнила. Размер диведен-
дов вырос.

Журналисты интересовались ме-
рой участия «Газпрома» в програм-
ме импортозамещения. Реализация 
вышеназванных проектов, отметил 
Миллер, это прежде всего резуль-
тат полномасштабного сотрудниче-
ства с отечественными предприяти-
ями машиностроения, металлургии. 
В связи с новыми приоритетами до-
полнительные возможности по мо-
дернизации производства появля-
ются и у отечественных партнеров 
«Газпрома».

В частности, объединенные ма-
шиностроительные заводы примут 
участие в строительстве компрес-
сорной станции «Славянская», кото-
рая обеспечит подачу голубого то-
плива в газопровод «Северный по-
ток-2». Европейские энергетические 
компании уже подписали соглаше-
ния о финансировании этого боль-
шого проекта. Экспорт голубого то-
плива в Европу будет расти.

Алексей Миллер не мог не сказать 
об особых климатических условиях, 
какие выпали на этот год. «Так сло-
жилось, что мы вели необычный счет: 
вот наступил... восьмой месяц зимы, 
- пошутил А. Миллер. - Безусловно, 
пришлось корректировать графики 
работы, планы подготовки к очеред-
ному осенне-зимнему периоду. Глав-
ную миссию - обеспечить беспере-

бойное снабжение жилищ и пред-
приятий голубым топливом - выпол-
нили и выполняем».

А. Миллеру напомнили о том, что 
он является страстным болельщи-
ком «Зенита» и продолжает играть 
в футбол. «Много работы, но иногда 
удается погонять мяч, - ответил он. 
- В команде коллеги. Иногда удает-
ся сыграть с командами губернато-
ров некоторых регионов. В ближай-
ших планах матч с командой губер-
натора Санкт-Петербурга Игорем 
Полтавченко». 

Видимо, Полтавченко также весь-
ма рад такой возможности. Благода-
ря передислокации структур «Газ-
прома» налоговые потоки в казну 
Северной столицы значительно по-
тучнеют. 

Питеру и без того завидуют. В 
частности, новому стадиону «Зенит», 
построенному по последнему слову 
спортивной моды. По мнению Мил-
лера, это сооружение трудно сравни-
вать с другими, это как автомобиль 
представительского класса рядом 
с рядовой линейкой авто. Большое 
желание главы «Газпрома» состоит в 
том, чтобы поле стало таким же счаст-
ливым, как для питерской  команды 
«Зенит», и для сборной команды Рос-
сии в будущем чемпионате.

Среди участников собрания 
акцио неров журналисту «СП» уда-
лось отыскать и поговорить с гене-
ральным директором ООО «Газпром 
трансгаз Ставрополь» Алексеем За-
вгородневым. Он поделился свои-
ми впечатлениями от состоявшего-
ся обсуждения. «В целом «Газпром» 
подтверждает в очередной раз пра-
во называться глобальной энерге-
тической компанией, где реализу-
ются такие крупнейшие транспорт-
ные проекты, как «Сила Сибири», 
«Северный поток-2», «Турецкий по-
ток». «Газпром» стремится соответ-
ствовать всем мировым стандар-
там. Общество «Газпром трансгаз 
Ставрополь» - подразделение газо-
вого холдинга - в зоне своей ответ-
ственности по итогам 2016 года вы-
полнило все технико-экономические 
показатели. Главный итог нашей ра-
боты - это стабильная, надежная 
подача газа потребителям. Не бы-
ло срывов, не было аварий, не было 
инцидентов - это говорит о высоком 
профессионализме газовиков Став-
рополья».

ЛЮДМИЛА КОВАЛЕВСКАЯ.

«Газпром» 
ставит

рекорды 
В Москве состоялась пресс-конференция главы 

газового холдинга Алексея Миллера 
по итогам собрания акционеров ПАО «Газпром».

Э
ТУ ситуацию с реализацией пе-
чатных СМИ обсуждали члены 
правления Ставропольского 
союза журналистов на выезд-
ном заседании, которое про-

шло в селе Александровском. На-
до отметить, что внимание местных 
властей издатели, распространители 
и журналисты пытаются привлечь не 
в первый раз. В первый - группа ру-
ководителей печатных СМИ отправи-
ла письмо губернатору, в котором из-
ложили, что и как. Во второй - глав-
ный редактор газеты «Ставрополь-
ский репортер» Мария Коробко вы-
ступила на совете главных редакто-
ров, который действует при губер-
наторе Ставрополья. Были и публи-
кации на эту тему в местных газетах.

 Положение не исправляется и да-
же становится более безысходным. С 
этого начал доклад Виктор Астахов, 
генеральный директор РИЦ «Ключ». 
И это несмотря на то, что в крае есть 
и действует система розничной тор-
говли газетами и журналами. Сейчас 
ее участники - это четыре оптовые 
организации и 11 розничных, есть 
еще совсем мелкие, которые пого-
ды в этой системе не делают. Но все 
они участники большого и важно-
го дела - продажи 500 наименова-
ний печатных СМИ в более чем 200 
киосках, 180 из которых принадле-
жат «Союзпечати». Много это или ма-
ло? Однозначно мало. Норма, опре-
деленная Правительством России, - 
1 киоск на 5880 человек. И это да-
же не европейский стандарт. В Ев-
росоюзе, например, за основу при-
нят показатель - один киоск на ты-
сячу человек (в Чехии, Польше и Гер-
мании на одну торговую точку при-
ходится 400, 650 и 700 человек со-
ответственно). У нас же один киоск 
на 9199 ставропольчан. Не утешает 
даже то, что нормативу обеспечен-
ности объектами по распростране-
нию  печатных изданий соответству-
ет лишь 40 процентов субъектов РФ. 
Ставропольский край вошел в десят-
ку худших из отстающих 60 процен-
тов. Даже если прибавить к торгую-
щим печатной продукцией магази-
ны и лотки.

Катастрофа? А это как посмотреть. 
Если с точки зрения Конституции РФ и 
ее 29 статьи, гарантирующей право на 
информацию, - да. Если с точки зрения 
правительства страны, признавшего 
торговлю печатными СМИ социально 

значимым направлением деятельно-
сти власти, тоже да.

Убеждена, что дело здесь не в том, 
что издавать печатные СМИ с каждым 
годом становится все труднее, и не в 
том, что тиражи печатных изданий па-
дают: молодежь уходит в Интернет и 
просто отучается читать. Власти, как 
мне кажется, не хотят видеть, что пе-
чатные СМИ продолжают выполнять 
важную социальную роль. Они рабо-
тают на то, чтобы и дети, и взрослые 
продолжали читать. Газета или жур-
нал - это мостик между Интернетом и 
книгой. И чтобы печатная продукция 
попала к своему читателю, она долж-
на быть доступной.

- Особую тревогу, - подчеркнул 
Виктор Астахов, - вызывает сокра-
щение количества киосков по распро-
странению СМИ, их число уменьша-
ется, а на смену приходят более при-
быльные для хозяев территорий па-
латки с уличным фастфудом.

По данным председателя правле-
ния Ассоциации распространителей 
печатной продукции (АРПП) Алексан-
дра Оськина, в России ежедневно за-
крывают 10 киосков по продаже пе-
чатной продукции.

Тут две проблемы. Первая: надо 
понять, что человек покупает газе-
ту по пути. И киоск должен быть по-
путным. Это за пивом или шаурмой 
он пройдет лишние 50, а то и 300 ме-
тров. Психология у нас такая. И при-
вычки такие. Это подчеркнул, высту-
пая при обсуждении вопроса пред-
седатель Союза журналистов Став-
рополья, главный редактор газеты 
«Ставропольская правда» Василий 
Балдицын.

Вторая проблема: власть хочет ви-
деть свои территории красивыми и 
решила, что городской пейзаж пор-
тят именно газетные киоски. И пред-
ложила установить новые, ценой за 
400 тысяч рублей по утвержденным 
властью же проектам. Но в Ставропо-
ле - один проект, в городах Кавмин-
вод - у каждого свой. Никто не спорит, 
что красота спасает мир, но в предло-
женном ракурсе она губит печатные 
СМИ Ставрополья. Их распростране-
ние уже стало убыточным и непривле-
кательным, а эти меры погубят дело 
привычки к чтению газет и журналов 
на корню.

В докладе Общественной палаты 
РФ о состоянии гражданского обще-
ства за 2016 год наиболее значимы-

Не путайте газеты 
с пивом!Вы давно покупали газеты в киоске, 

в магазине, короче говоря, в розничной 
торговле? Если покупали, то скоро сделать 
это беспрепятственно вы не сможете. 
Ни в краевом центре, ни в других городах и весях 
края. Обстановка такая сложилась. Ситуация.

ми для российского информационно-
го пространства названо шесть нега-
тивных тенденций. Одна из них - по-
степенная деградация инфраструк-
туры распространения массовой ин-
формации, ухудшение качества до-
ступа к ней.

Есть ли выход? Есть. О нем говори-
ли и говорят с начала прошлого года: 
нужно принять региональные и муни-
ципальные программы развития ки-
осковых сетей прессы. На Ставро-
полье уже существует достаточная 
нормативно-правовая база для со-
хранения и развития распростране-
ния печатной продукции. Она зало-
жена в стратегии развития края на 
2017-2018 годы и на период до 2030 
года. А целевая программа развития 
киосковых сетей прессы на Ставро-
полье решила бы многие проблемы. 
Ориентиром при ее разработке мо-
жет стать «Концепция развития си-
стемы розничного распространения 
периодической печатной продук-
ции в Москве на период до 2020 го-
да». Столица-матушка сейчас пере-
довик по числу киосков со СМИ. Пра-
вительство Москвы это дело контро-
лирует четко.

А чем мы хуже? Ставропольчане 
читать еще не разучились.

*****
На заседании правления был об-

сужден еще ряд вопросов: об итогах 
работы за год, участие в работе феде-
ральных и международных структур и 
о начале отчетно-выборной кампании 
в Союзе журналистов Ставрополья. 
Члены правления утвердили предло-
жения президиума творческого сою-
за. Отчетно-выборные собрания в тер-
риториальных организациях пройдут 
до 25 декабря нынешнего года, на них 
будут выбраны и делегаты на отчетно-
выборную конференцию (квота для де-
легатов - один от десяти членов СЖС, 
для малочисленных организаций - так-
же один делегат). Конференция состо-
ится 28 марта 2018 года. 

...И последнее, без чего не обой-
тись. Заседание правления прохо-
дило в Александровском на... пасе-
ке. Между прочим, уже второй раз. 
Нас принимал «Пчелиный двор» се-
мьи Крупельницких, расположенный 
практически на въезде в село. Добро-
желательность, гостеприимство и от-
личный майский мед, который мы все 
купили, позволили работать творче-
ски и плодотворно.

ВАЛЕНТИНА ЛЕЗВИНА.

СЧЁТНАЯ ПАЛАТА ОПРОСИТ 
ПОСТРАДАВШИХ
Счетной палатой РФ на портале государственного 
и муниципального финансового аудита (portal.
audit.gov.ru) размещен опрос для  жителей Став-
ропольского края, пострадавших в результате 
паводка.  Цель опроса - выявить нарушения при 
формировании списков пострадавших в резуль-
тате подтопления в мае этого года, а также при 
осуществлении  выплат единовременной матери-
альной помощи и финансовой помощи при полной 

или частичной утрате имущества. Принять участие 
в опросе можно до 11 июля. Для участия в опросе 
регистрация не требуется.

ПРОТИВ «ЗАРПЛАТЫ 
В КОНВЕРТЕ»
Руководители почти 200 организаций Ставрополя 
вынуждены были давать объяснения членам го-
родской  комиссии, следящей  за деятельностью 
предприятий и организаций в сфере оплаты тру-

да и легализации заработной платы.  Официаль-
ная зарплата сотрудников этих «подозрительных» 
предприятий не соответствует величине прожи-
точного минимума, а также средней по отрасли. 
По результатам работы комиссии в нынешнем го-
ду погашена задолженность по налогу на доходы 
физических лиц в бюджет на общую сумму более 
10 миллионов рублей. Материалы по 34 органи-
зациям направлены в Государственную инспек-
цию труда Ставропольского края для проведе-
ния надзорно-контрольных мероприятий.

А. ФРОЛОВ.


